

地域特性を活かした振興策や、住民が
安心して暮らせる社会づくりを支援

衆議院議長 額賀 福志郎

本日、全国町村長大会が盛大に開催されますことを、
心よりお慶び申し上げます。

はじめに、本年に全国各地で相次いだ地震、台風、豪
雨などの自然災害により犠牲になられた方々に哀悼の
意をささげますとともに、被災された皆様に心からお
見舞い申し上げます。また、一日も早い復旧・復興に尽
力された町村長の皆様に、深く敬意を表します。

我が国には、926の素晴らしい町村があります。美し
い自然、豊かな文化や伝統、そして人々の温かい繋が
りが融合した町村は、地方自治の基盤であり、我が国
の活力の源です。町村長の皆様、全国町村会の皆様に
おかれましては、誰もが暮らしやすい地域づくりに
日々懸命に取り組んでいただいておりますことに、心
から感謝申し上げます。

現在、我が国は人口減少や少子高齢化の問題に直面しております。この影響で、特に町村部においては、労働人口の減少や行政機能の縮小などの深刻な影響が顕在化しております。しかし、この厳しい状況下でも、町村長の皆様は、特産品や観光資源を活かした経済活性化に加え、企業の拠点分散化であるサテライトオフィス誘致に古民家や廃校を活用するなど、新しい発想の取組に挑戦し、地域の魅力を高める様々な施策を実施されています。地域の未来を見据え、努力を続けておられる町村長の皆様と地域の方々に、改めて敬意を表したいと思います。

こうした取組を国としても支援すべく、先の通常国会では、官民共創による住宅団地の再生や廃校の利活用、企業の地方移転等の促進に向けた、規制緩和や税制特例措置の拡充などを規定する「改正地域再生法」を成立させました。衆議院といたしましては、今後も地域の声につぶさに耳を傾けながら、地域の特性を活かした振興策や、住民の皆様が安心して暮らせる社会づくりを後押ししてまいります。全国町村会の皆様からも、引き続き積極的な御提言をいただければ幸いです。

結びに、本大会の御成功と御列席の皆様方のますますの御活躍と御健勝をお祈りして、御挨拶といたします。